LA MISERICORDIA DE DIOS

Oseas 6:6 "Porque misericordia quiero, y no sacrificio, y conocimiento de Dios más que holocaustos"

Oseas fue un profeta que entregó su mensaje en la parte Norte de Israel aproximadamente en los años 743-733 B.C.E. durante ese tiempo, Israel que era la parte Norte del reino, ya estaba decayendo con sus reyes. La historia está relatada en II Reyes 15-17. Durante los últimos días del reino del Norte, ya se acercaba la invasión de los Sirios contra Israel. Tiglath-pileser había tomado el control del reino Asirio y estaba decidido a llevar en cautiverio a Israel, lo cual sucedió en el año 721 B.C.E. aunque Oseas no vivió durante la caída de Israel su profecía fue preservada.

Quiero hablarte de algo tan poderoso, tan revelador que va a cambiar el curso de tu vida. Esta revelación de Dios ha cambiado el curso de mi vida, la manera como yo veo la Biblia y se han terminado las preguntas que yo tenía acerca del amor de Dios. Todo esto lo podemos resumir en una sola palabra Hebrea "HESED". Tal vez esto no tenga nada especial para ti. Pero una vez que conozcas el significado de esta palabra, vas a actuar como un ave que es liberada de su prisión.

1.- El olvido del pacto

- a.- Israel había dejado el pacto de Dios, ya no adoraban al único Dios que ellos conocían. Ahora adoraban a Baal
- b.- Oseas personificó esta deslealtad con su propio matrimonio
- c.- El estaba casado con Gomer su mujer que dio a luz tres hijos. Jezreel, Lo-ami. Lo-ruama. Estos nombres personificaban la relación de Israel con Jehová. Cap.1 v.4.6.9
 - d.-Cuando Oseas se casó con Gomer ella no era una ramera, pero más tarde llegó a serlo
- e.- La única razón para mencionar su vida privada fue para hacer una analogía, semejanza con el pacto de Jehová. Es el único profeta que estuvo más consciente del pasado Mosaico que los otros. La memoria del Éxodo, el viaje por el desierto, el pacto en Horeb y la ocupación de Canaán estuvieron siempre en su mente
- f.- Así como Gomer engaño a su esposo, de la mima manera Israel había quebrantado el pacto con Jehová. La esposa que Jehová había escogido se había convertido en una "ramera"
 - g.- El espíritu de fornicación habían hecho errar a la gente y dejar a Dios
- h.- Oseas no criticaba tanto la inmoralidad social, la confusión política o el formalismo religioso
 - i.- Su preocupación era los motivos humanos, la devoción del corazón, etc.
 - j.- El espíritu de "fornicación" había llevado a la gente a una falsa religión idolátrica
- k.- Ahora adoraban el culto de la fertilidad de Canaán, no para adorar a Dios, sino para "conseguir algo" de la religión: Armonía, seguridad, prosperidad y bienestar
- l.- Explotando el interés religioso, los sacerdotes y profetas contribuían a la fornicación, alimentando el pecado del pueblo de Dios. Cap. 4:7-10

2.- Jesús y la Misericordia

a.- La palabra Hebrea "Hesed" = misericordia, bondad, ternura, fidelidad. En griego = Agape

- b.- La palabra Hesed existía en el diccionario en los días de Jesús, pero hasta que él la usó, entonces se supo el significado
- c.- Muchas personas todavía no saben lo que significa Hesed. Cuando se les habla a las personas del amor incondicional, de la misericordia, muchos se asustan
 - d.- Salmo 136. Leerlo
 - e.- El Nuevo Testamento lo pone de esta manera "Dios es amor" I Juan 4:16
 - f.- Hesed = es un deseo ardiente de darse por el otro
- g.- Nuestra sociedad de mente Occidental está tan marcada por el odio, la mentira, que no entendemos lo que significa un pacto
 - h.- Jesús les dijo a los fariseos. Mateo 9:13; 12:7

3.- Nunca te Dejaré

- a.- Dios hizo un pacto con Jesús inquebrantable. No importa lo que hayas hecho, el pacto es entre Dios y Jesús. No hay nada que yo pueda hacer para destruir este pacto
 - b.- David y Jonatán. Un Ejemplo del pacto II Samuel 9:1,3,7

Pastor David G. Soto Mamaroneck, December 27, 1998